



C D U-Fraktion, August-Bendler-Straße 3a, 58332 Schwelm

An den
Bürgermeister der Stadt Schwelm
Herrn Jochen Stobbe
Rathaus–Hauptstraße 14
58332 Schwelm

Oliver F l ü s h ö h
Fraktionsvorsitzender
An der Obstwiese 9
58332 Schwelm
Tel.: 02336-10731
Mobil: 0172-2849837
Email: flueshoeh@gmx.de

4. August 2012

Schwelm – Stadt der Nachbarschaften

Sehr geehrter Herr Stobbe,

die CDU-Fraktion bittet Sie, den nachfolgenden Antrag dem Rat und seinen Gremien zur Beratung und Beschlussfassung vorzulegen:

- 1. Der Rat der Stadt Schwelm beschließt, dass die Stadt Schwelm zukünftig die Bezeichnung „Stadt der Nachbarschaften“ als Namenszusatz führt.**
- 2. Der Bürgermeister wird beauftragt, beim Ministerium für Inneres und Kommunales NRW die gesetzlich vorgeschriebene Genehmigung zur Führung der neuen Bezeichnung einzuholen.**

Begündung:

Der Landtag Nordrhein-Westfalen hat am 19. Oktober 2011 die Änderung des § 13 Gemeindeordnung beschlossen. Danach können Kommunen nunmehr neben ihrem bestehenden Namen zusätzlich Bezeichnungen wie Universitätsstadt, Barbarossastadt oder Ähnliches führen, die auf der Geschichte oder der heutigen Eigenart oder Bedeutung der Gemeinde beruhen.

Der Rat der Stadt kann mit einer Mehrheit von drei Vierteln seiner Mitglieder diese Bezeichnung bestimmen und ändern. Die Bestimmung und Änderung bedürfen der Genehmigung des Innenministers.

Nach der Genehmigung gilt die Bezeichnung dann als offizieller Namenszusatz. Sie darf auf Ortseingangsschildern verwendet werden. Die Anpassung der Ortseingangstafeln kann – im Interesse einer möglichst kostenneutralen Umsetzung – sukzessive im Rahmen der Instandhaltung der verkehrsrechtlichen Beschilderung erfolgen. Auch der Schriftverkehr der Stadt würde dann in den Briefköpfen mit der Bezeichnung geführt werden können.

Das Leben in Schwelm wird geprägt durch den Nachbarschaftsgedanken. Die dreizehn Nachbarschaften sind für das kulturelle Leben in Schwelm von besonderer Bedeutung.

In der Online-Enzyklopädie Wikipedia heißt es:

„Jede Nachbarschaft ist fest mit einem bestimmten Teil der Stadt verbunden und umgekehrt gibt es keinen Teil des (besiedelten) Stadtgebietes, dem nicht einer der Nachbarschaftsvereine zuge-

ordnet werden kann. Daher wird Schwelm bereits heute häufig auch die *Stadt der Nachbarschaften* genannt.“

Die CDU-Fraktion ist der Auffassung, dass die Stadt Schwelm den Zusatz „Stadt der Nachbarschaften“ deshalb auch offiziell führen sollte.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Oliver Fritsch